
媒体、投资者来访接待登记表 

                                          编号：2025006 

时间 2025-5-14 10:00-12:00 地点 济源 

来访人员 

北京英安私募基金、上海百航投资有限公司、上海禧弘资产、

上海汉蚨、珠海横琴风满楼基金、深圳福德天佑、东方财富

等 

接待人员 董事会秘书、证券事务代表等 

沟通形式 现场沟通 

沟通内容 

 

1、2024 年公司营收和利润创新高，主营业务中黄金在利润中贡献率较

高。请问这是因为产能扩大，还是金价上涨导致？未来黄金收益展望如

何？黄金产能扩大是通过什么方式实现的？ 

公司 2024年营收与利润创历史新高，这主要得益于两方面因素：其一，

公司充分发挥行业领先的冶炼技术优势。凭借自主研发的先进工艺体

系，对复杂原料具备极强的适配能力，实现对采购原料多种有价金属的

高效综合回收与深度提炼，极大提升了资源利用效率与单位原料附加

值；其二，基于对有色金属市场趋势的深入研判，在原材料采购环节，

会适当加大对高金银含量物料的采购比重。随着黄金产量稳步增长，公

司黄金业务整体毛利实现显著提升。 

2、公司在国央企市值管理方面有没有接到相关考核？未来有什么计

划？ 

目前还没有接到考核，未来，公司将积极响应市场发展趋势，通过提

升核心竞争力、优化经营质量、强化信息披露等举措，推动业绩稳健

增长，同时，结合公司发展阶段与资金需求，制定科学合理的分红政

策，增强对投资者的长期回报能力，切实维护投资者利益 。 

 

3、公司一季度现金流为负的原因是什么？ 

公司一季度经营活动产生的现金流量为负，主要是因为一季度黄金价格

大幅上涨，公司存货数量增加、供应商货款结算增加，导致公司营运资

金增加所致。 

 

4、公司研究院有 20多项科研成果，高纯材料方面有哪些已产业化？成

果转化情况如何？ 

公司高纯材料相关技术目前处于中试阶段。2024年之前在实验室完成

小型实验研发，2024年年底中试基地基本建成，今年三四月份开始中

试试验，试验完成后如果前景良好将进入大规模工业化生产。 



 

5、公司主要从事有色金属冶炼，有没有计划向上游矿山发展？ 

目前，公司计划向上游矿山资源开发和下游高纯金属及新材料研发领域

拓展布局。未来将通过资源整合、技术研发和产业合作等方式，逐步推

动转型目标的实现。 

 

6、公司对有色金属价格如铜价的判断如何？会进行套期保值吗？ 

有色金属价格受全球经济形势、地缘政治、供需关系等多重复杂因素交

织影响，波动频繁且幅度较大。为有效规避价格风险，公司建立了完善

的套期保值机制，生产性业务套期保值比例上限设定为 60%，贸易性业

务则为 100%。公司专门设立价格委员会，汇聚市场研究、财务、生产

等多部门专业力量，持续跟踪国内外市场供需变化、汇率波动、宏观经

济走势等关键信息，在此基础上，根据市场动态及时、灵活调整套期保

值比例，既防范价格剧烈波动带来的潜在风险，又避免在价格上行周期

因过度套保而错失利润增长机会，实现风险控制与经营效益的平衡。 

 

7、公司财务费用有没有可能降低？ 

公司持续推进精细化管理降成本：动态调整采购计划、提升周转效率、

将库存周转率、资金使用效率等纳入考核，驱动协同降本。未来将在保

障生产的前提下，探索财务费用压降空间。 

 

8、公司连续几年利润增长，作为国有企业，利润增长主要是因为资源

价格上涨，还是管理水平提升？公司管理水平在国企中处于什么位置？

去年公司利润水平是正常水平，还是特殊年份？未来利润可持续性如

何？ 

公司利润能一直保持增长，主要有两方面原因：一方面，公司规模大、

体量大，在原材料采购、生产协作和市场议价等环节更有优势，能有效

降低成本，形成竞争壁垒；另一方面，公司能灵活应对市场变化，通过

分析金属价格走势和利润情况，及时调整生产计划，优先生产高利润产

品，让资源得到更高效利用。同时在激烈的行业竞争中，公司通过不断

优化管理，在成本控制、金属回收率等关键指标上做到了行业领先，管

理精细度和生产效率都是国内一流水平。去年公司利润创下历史新高，

这既得益于规模扩大带来的效益，也离不开对市场机会的精准把握。未

来虽然市场可能会有波动，但公司凭借成本控制能力、资源回收技术，

已经具备很强的抗风险能力。作为行业龙头，公司有信心保持一定的利

润水平。 

 

 

 


